
ЗОЛОТОЙ ЦСКА
Вслед за баскетболистами столичного

«Динамо» отличились и земляки-армей-
цы. В Праге они блестяще выступили в
«Финале четырех» самого престижного
европейского турнира - Евролиги. Сна-
чала в полуфинале была повержена ис-
панская «Барселона» - 84:75. Матч вы-
дался непростым, армейцы перехватили
инициативу лишь во второй половине
встречи. 

Затем настал черед решающего по-
единка с израильским «Маккаби», побе-
ждавшим в Евролиге последние два се-
зона. И снова москвичи начали за упо-
кой, уступая в дебюте с тем же счетом,
что и «Барселоне» - 0:7. Однако уже к ис-
ходу первой четверти ЦСКА выравнял
положение - 18:18. Во втором тайме ар-
мейцы вели десять очков, однако на пе-
рерыв ушли с результатом 35:30 в свою
пользу.

Здорово защищались столичные бас-
кетболисты! Соперники были шокирова-
ны высокой организацией игры конку-
рентов. Убедительно смотрелись все ар-
мейцы, слабых звеньев в составе не ока-
залось. Правда, после третьего тайма
лишь 49:48 в пользу москвичей. Но
именно они были хозяевами положения,
выиграв в итоге - 73:69.

Итак, с четвертой попытки ЦСКА взял
заветный трофей, став сильнейшим клу-
бом континента. Браво!

СТУДЕНТЫ
РЕЗВИЛИСЬ...

В Доме культуры МГУ чествовали по-
бедителей и призеров первой столичной
Универсиады, главным организатором
которой стал Москомспорт. Студенты
восьми московских вузов соревновались
в семи дисциплинах. Встречи прошли с
переменным успехом. Например, хими-
ки-технологи (РХТУ) оказались сильнее
фаворитов из Университета физической
культуры (РГУФК) на мини-футбольной
площадке - 5:1. И в бадминтоне химики
лучшие. Зато ребята из РГУФК взяли ре-
ванш в армрестлинге. В командном заче-
те физкультурники также первые, вто-
рой стала команда МГУ, на третьем мес-
те - студенты МГТУ имени Баумана.

НАЧАЛИ 
С ТРИУМФАЛЬНОЙ

В 79-й раз проводилась традиционная
легкоатлетическая эстафета по Садово-
му кольцу, посвященная предстоящему
Дню Победы. Соревнования демократич-
ны: наряду с профессионалами счастья
на трассе попытали и любители. Участ-
ники забегов стартовали от красивейшей
Триумфальной площади, главного приза
- за командную победу - удостоились
спортсмены Восточного административ-
ного округа столицы.
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Главной же причиной отставки,
на мой взгляд, явилась вялая,
неконструктивная, безликая иг-

ра спартаковцев под руководством
данного специалиста. «МС» на своей
спортивной странице неоднократно
анализировала выступления «крас-
но-белых» - чаще, увы, со знаком
минус. Многие специалисты, в част-
ности, Анатолий Бышовец, Юрий Се-
видов, Александр Бубнов тоже нахо-
дили массу огрехов в действиях са-
мого именитого футбольного клуба
страны.

Обострил ситуацию и ведущий
футболист команды, ее капитан
Дмитрий Аленичев, по-моему, чест-
но, непредвзято оценивший неваж-
ное состояние дел в родном ему клу-
бе на страницах спортивной печати.
И, верю, лучшие матчи Аленичева в

составе «Спартака» еще впереди. Ру-
ководители команды должны предо-
ставить Дмитрию такую возмож-
ность.

Заменил Старкова - временно, до
назначения на пост нового главного
тренера - Владимир Федотов, помо-
гать ему будет бывший форвард
спартаковцев Сергей Родионов, ра-
ботавший с дублем. А вакансию го-
товы заполнить, например, Анатолий
Бышовец, Станислав Черчесов и да-
же Олег Романцев.

Простите, но только не Олег Ива-
нович, здесь я категорически не сог-
лашусь с Дмитрием Аленичевым, ко-
торый спит и видит у руля именно
этого специалиста. Скандально из-
вестный Романцев (особенно в пос-
ледние годы своего пребывания в
клубе) активно работал на разруше-

ние некогда родной ему команды.
Например, немотивированно рас-
продал лучших игроков, оставив
«Спартак» практически на мели. По-
тому именно Романцев и его окруже-
ние во многом повинны в нынешнем,
незавидном положении «красно-бе-
лых». 

Бышовец? Хороший тренер. Но
сможет ли он рискнуть в той степе-
ни, в какой это необходимо некогда
ведущему в стране клубу? Подчас
слишком осторожный, на мой
взгляд, тактический рисунок (ска-
жем, игра лишь с одним нападаю-
щим), исповедуемый Анатолием Фе-
доровичем, вряд ли принесет диви-
денды ему самому и «Спартаку».
Черчесов? У него уже есть опыт ра-
боты с австрийским «Тиролем», в
котором он, кстати, трудится и по-
ныне. Потянет ли Станислав родной
«Спартак»? Трудно ответить одно-
значно.

По-моему, одной из самых при-
влекательных фигур на посту «глав-
ного» в «Спартаке» представляется
Георгий Ярцев. Он, невзирая на не-
удачи когда-то возглавляемой им
сборной, очень неплохой клубный
тренер. Его почерк одобряли в свое
время мэтры футбола - Валентин Бу-
букин, Виктор Понедельник. Георгий
Александрович обладает современ-
ным видением игры, к тому же скло-
нен рисковать - не бесшабашно, а
вполне разумно. Плюс сам, как и
Черчесов, спартаковец, впитавший
образцы тренерского искусства ве-

ликого Константина Бескова, под ру-
ководством которого выступал в со-
ставе «красно-белых». Евгений Лов-
чев тоже хорош. Впрочем, кадровые
вопросы пусть решают руководители
«Спартака».

Вот где скорее всего может ока-
заться упомянутый Анатолий Бышо-
вец, так в столичном «Динамо», дела
в этой команде обстоят еще хуже,
чем в стане извечного соперника -
«Спартака». Динамовцы после мат-
чей 6-го тура опустились на послед-
нее место в таблице, и, конечно, тре-
неру Юрию Семину не позавидуешь.
Уже слышны, правда, пока не шибко
громкие, разговоры о его возмож-
ной отставке. В данной связи Бы-
шовцу «Динамо» все-таки ближе,
чем «Спартак», - и корни у Анатолия
Федоровича динамовские (блестяще
он играл в киевском клубе), и фи-
нансовые условия руководители
«бело-голубых» могут предложить
отнюдь не худшие в сравнении с кон-
курентами.

Однако пока подобное развитие
событий - из области предположе-
ний. Александр Старков открыл спи-
сок отставок в текущем футбольном
сезоне, кто его продолжит?

А результаты матчей 7-го тура
чемпионата России таковы: 

«Рубин» - ЦСКА - 1:0, «Торпедо» -
«Спартак» (Нч) - 2:0, «Динамо» - «Луч»
- 2:1, «Москва» - «Локомотив» - 0:1,
«Зенит» - «Спартак» - 1:4, «Шинник» -
«Крылья Советов» - 1:0, «Томь» - «Ро-
стов» - 3:1, «Сатурн» - «Амкар» - 0:0.

На внеочередной конфе-
ренции Федерации хок-
кея кандидатура Третья-

ка оказалась безальтернатив-
ной. Павел Крашенинников
(видимо, большой знаток хок-
кея) догадался снять свою кан-
дидатуру в пользу знаменитого
голкипера. Теперь футболисты
могут от души завидовать мас-
терам клюшки: в отличие от
мяча, полетами шайбы будет
рулить не свадебный генерал, а
специалист, знающий пробле-
мы игры изнутри.

Владислав Александрович
сразу обозначил приоритеты.
Это, прежде всего, националь-
ная сборная, на которую долж-
ны работать все причастные к
отечественному хоккею специ-
алисты, в первую очередь клу-
бы суперлиги, в них выступают
потенциальные кандидаты в
главную команду страны. Хок-
кеисты и тренеры, по мнению
Третьяка, должны жить дос-
тойно, получая достойную же
зарплату.

Обязательно надо развивать
и укреплять инфраструктуру,
строить дворцы спорта, созда-
вать условия для полноценных
занятий и тренировок. И уде-
лить повышенное внимание
детско-юношеским школам,
дворовым клубам по месту жи-
тельства, откуда, собственно, и
предполагают черпать резервы
команды мастеров. Без подпит-
ки большого хоккея доморо-
щенными талантами он, хоккей,
просто умрет.

Откровенно говоря, за сытую
жизнь взрослых хоккеистов, их
наставников особо волноваться
не приходится: они, как прави-
ло, получают гонорары, вполне

сопоставимые даже с заокеан-
ской НХЛ. Речь прежде всего о
клубах из Магнитогорска, Ом-
ска, Казани, Ярославля, за ко-
торыми стоят мощные пред-
приятия-гиганты. Представьте,
Москва здесь не всегда котиру-
ется, достаточно вспомнить
грустную и в какой-то степени
зловещую историю со столич-
ными динамовцами. Они по хо-
ду нынешнего сезона месяцами
не получали зарплату...

Действительно, силы в ос-
новном надо бросить на дет-
ский хоккей. Там надо платить
тренерам (в том числе и дворо-
вых команд, не только ДЮСШ)
нормальную зарплату. А то на-
ставники даже ведущих хоккей-
ных школ прозябают, прекрас-
но зная о разнице в достатке
между детским тренером и спе-
циалистом из команды масте-
ров. Владислав Третьяк наслы-
шан о подобных вещах. 

Вероятно, поэтому мастер
хоккея не спешит покидать Гос-
думу, где возглавляет Комитет
по физической культуре и

спорту. По его словам, именно
там он попытается вместе с
коллегами принимать законы,
которые пойдут во благо тому
же детско-юношескому хоккею
на всех этапах развития. Кста-
ти, Владислав по мере сил лич-
но организовывает по всей
стране (Москва не исключение)
турниры среди детских команд
на Кубок Третьяка. Они уже об-
рели популярность, давно явля-
ясь праздником для детворы.

Впрочем, есть, по-моему, в
совмещении постов и так назы-
ваемые подводные течения. Ну
не в состоянии, предположим,
один человек, пусть даже са-
мый выдающийся, объять не-
объятное. И за спиной Третьяка
в Федерации хоккея станут
орудовать личности типа надо-
евшего всем прежнего руково-
дителя Александра Стеблина...
Хочется верить, что подобное
не случится.

...После избрания Третьяка
даже боссы НХЛ, видимо, в
знак уважения к легендарному
вратарю, во всеуслышание зая-

вили, что не будут чинить ника-
ких препятствий российским
хоккеистам, которые привлека-
ются в сборную России для
участия в престижных соревно-
ваниях - чемпионатах мира,
Олимпийских играх. Это край-
не важно. 

Третьяку осталось лишь дос-
конально разобраться в том,
нуждается ли главная команда
страны в услугах наших легио-
неров, играющих в заокеанских
командах. Ведь снова оконфу-
зились на недавних Играх в Ту-
рине: на финише турнира
сборная, сплошь укомплекто-
ванная энхаэловцами, безволь-
но уступила финнам и чехам,
оставшись без медалей. 

Спрашивается, как долго бу-
дет стоять весьма осязаемый
шлагбаум  перед своими же
талантливыми мастерами, вы-
ступающими во внутреннем
первенстве, на пути в сбор-
ную?! Пока на этот ключевой
вопрос ответа никто не дал.
Может, Владислав Александ-
рович наконец не столько сло-

вами, сколько делами прояс-
нит ситуацию, наведет поря-
док. Не в одиночку, разумеет-
ся, а вместе с толковыми по-
мощниками, если таковые, ко-
нечно, найдутся. Ясно ведь,
что, отсекая дорогу в сборную
нашей молодежи, мы тем са-
мым тормозим развитие оте-
чественного хоккея. Те же
мальчишки из ДЮСШ или дво-
ровых команд не слепые, дела-
ют выводы...

В Латвии в эти дни стартует
очередной чемпионат мира, в
котором сыграют и россияне
под руководством Владимира
Крикунова, Бориса Михайлова
и Владимира Юрзинова. Будем
верить, что наша команда вы-
ступит достойно. С момента ут-
верждения в должности Влади-
слава Третьяка сборная по оп-
ределению должна нас чаще
радовать.

Кстати, россияне стали чем-
пионами Старого Света, побе-
див в финальном поединке Ев-
рохоккейтура шведов на их
площадке - 2:1.

СТАРКОВ УШЕЛ. 
КТО СЛЕДУЮЩИЙ?
Болельщики футбольного «Спартака» дож-
дались-таки отставки несимпатичного им
главного тренера клуба - Александра Старко-
ва. По официальной версии, теперь уже быв-
ший наставник «красно-белых» сам принес
заявление об уходе на заседание совета ди-
ректоров популярной команды...

ШАЙБА В ЛОВУШКЕ ТРЕТЬЯКА

Наконец-то отечественному хоккею повезло! На пост президента федера-
ции этого вида спорта избран выдающийся мастер игры, трехкратный олим-
пийский чемпион Владислав Третьяк.


